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PROYECTO DE PABLO VILLEGAS

El Municipio de Tolhuin logró la habilitación de un piletón del predio de las termas 
locales para el uso exclusivo de las Colonias de Verano. 

EXPLICAN LAS VENTAJAS 
DE CREAR UN ENTE 
REGULADOR DE 
SERVICIOS PÚBLICOS

MARCELO GONZÁLEZ: 
“QUEREMOS TRAER UN 
NACIONAL ESTE AÑO”

Con una fuerte inversión, el Municipio de Río Grande lleva adelante una serie 
de mejoras en la infraestructura de la Planta de Faena de la ciudad. 

DESAFÍOS Y NEGOCIACIONES EN EL INICIO 
DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIAS

PUESTA EN VALOR DE LA PLANTA DE FAENA MUNICIPAL 
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REPAVIMENTACIÓN Y BACHEO

La subsecretaria de Coordinación y Gestión de la Obra Pública de la Municipalidad 
se refirió a los avances de los trabajos durante la temporada.

PÁG.  5

DEPORTES

El legislador explicó su proyecto 
de ley para la creación del Ente 
Único Regulador de Servicios 
Públicos (EURE), ante la reciente 
decisión de la DPE y la DPOSS 
de aumentar unilateralmente las 
tarifas .

NIÑOS DISFRUTARON DE UNA JORNADA 
EN LAS TERMAS DEL RÍO VALDEZ

PÁG.  6

ACTUALIZAN ESTADO DE 

LA OBRA VIAL EN USHUAIA

La nueva temporada oficial de 
AFA tanto en futsal como fútbol 
está cada vez más cerca. El 
Presidente de la Liga Ushuaiense, 
Marcelo González, analiza las 
perspectivas para un nuevo año 
de competencia.

El Gobierno busca acercar posiciones con los bloques aliados y dialoguistas, mientras 
enfrenta roces con la presidenta del Senado, en un contexto de 
negociaciones clave para el Ejecutivo y la Corte Suprema.
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ACLARAN QUE LA hOMOLOGACIÓN PARA 
TRABAJAR EN EL EXTERIOR SIGUE VIGENTE

El director del Hospital Regional 
Ushuaia, Dr. Carlos Guglielmi, brindó 
precisiones sobre una reciente confu-
sión en torno al ejercicio de la medici-
na en el extranjero por parte de profe-
sionales argentinos. En declaraciones 
a FM Master’s, el especialista destacó 
que la homologación de títulos sigue 
siendo un requisito indispensable, a 
pesar de ciertas modificaciones en los 
procesos de reconocimiento académi-
co internacional.

“La homologación no está en duda, 
va a seguir haciéndose. No es que esto 
cambia absolutamente la manera en 
que uno puede irse al exterior, porque 
lo que salió de acá es como un recono-
cimiento, simplemente que todavía no 
está regulado”, aclaró Guglielmi.

El médico hizo énfasis en la persis-
tencia de las regulaciones nacionales 
de cada país receptor, que definen las 
condiciones para permitir el ingreso 
de profesionales extranjeros. En este 
sentido, explicó que, si bien el reco-
nocimiento académico podría facilitar 
ciertos trámites, no elimina la necesi-
dad de la homologación. “Mucha gen-

El director del hospital Regional Ushuaia aclaró información errónea circulante que da cuenta de la posibilidad para médicos 
argentinos de no necesitar la homologación de sus títulos para ejercer en otros países.

EJERCICIO DE LA MEDICINA

la Comisión Nacional de Evaluación y 
Acreditación Universitaria (CONEAU), 
que regula la calidad de las universi-
dades argentinas. Sin embargo, este 
beneficio está limitado a ciertas insti-
tuciones académicas. “Por ejemplo, la 
UBA no tiene acuerdo con la CONEAU, 
entonces este reconocimiento no sirve 
para los médicos de la UBA. Solamen-
te para algunas universidades privadas 
que la CONEAU ha suscripto facilita 

el trámite para ir a otro país y después 
tendrán que homologar”, detalló.

Además, Guglielmi explicó que las 
exigencias y facilidades para médicos 
extranjeros suelen variar según las ne-
cesidades del país receptor. “Cuando 
vos necesitás profesionales médicos, 
no importa si tenés recertificación, si 
tenés homologación, se te va a facilitar 
todo para que vayas. Si vos tenés satu-
rado de médicos en tu país, vas a poner 
reglas para que a los médicos les sea 
más engorroso ir a trabajar ahí”, argu-
mentó.

En conclusión, el director del Hos-
pital Regional Ushuaia instó a tomar 
esta situación con cautela, aclarando 
que los recientes avances en el recono-
cimiento académico de universidades 
argentinas son un paso positivo, pero 
no constituyen una vía libre para ejer-
cer en el extranjero. “Por ahora hay que 
tomarlo como un reconocimiento que 
nos pone a nivel mundial como que los 
profesionales médicos que se reciben 
en nuestro país, en determinadas uni-
versidades, tienen el mismo nivel que 
el que se recibe en Estados Unidos, en 
Europa, etc. Cada país tendrá que ver 
qué hace”, finalizó.

te cree que se recibe de médico y con 
ese título se va a un país y ya empieza 
a trabajar, y no es así. En primer lugar, 
cada país tiene su propia regulación”, 
afirmó.

El reconocimiento en cuestión está 
vinculado a un estándar internacional 
que garantiza que los estudios médi-
cos cursados en determinadas univer-
sidades argentinas cumplen con nive-
les académicos comparables a los de 
otros países. Sin embargo, Guglielmi 
fue claro al señalar que esto no asegu-
ra un ingreso automático al mercado 
laboral extranjero.

“Hoy un médico argentino que se 
recibe prácticamente te vas a España, 
haces la homologación, que necesitas 
hacer determinados pasos, y vas a po-
der trabajar. Con esto no es que se te 
facilita aún más, puede ser un cierto 
reconocimiento que tengas, pero no 
es tan así como salió, que entonces me 
recibo, me voy a cualquier país con mi 
título y ya empiezo a trabajar”, pun-
tualizó.

En relación con los convenios inter-
nacionales, el médico destacó el rol de 
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DESREGULACIÓN AÉREA

El Gobierno modificó distintos aspectos de operaciones y reglas generales para viajes regulares y no regulares, tanto en cabotaje 
como internacional.

REDUCEN LA CANTIDAD MÍNIMA DE TRIPULANTES 
DE CABINA EN VUELOS DE PASAJEROS

El Gobierno introdujo nuevas modi-
ficaciones en las Regulaciones Argenti-
nas de Aviación Civil (RAAC) en el marco 
de las reformas que se vienen realizando 
al Código Aeronáutico. Lo hizo mediante 
la Resolución Nº 46/2024, publicada en 
el Boletín Oficial por la Administración 
Nacional de Aviación Civil (ANAC).

La normativa modifica diversos te-
mas de operaciones y reglas generales 
para vuelos regulares y no regulares, de 
cabotaje e internacional.

Entre las principales novedades de 
esta reglamentación, se destaca la re-
ducción de la cantidad mínima de tripu-
lantes de cabina de pasajeros necesarios 
por cada aeronave que operen las líneas 
aéreas regulares.

Esta modificación, indica el texto ofi-
cial, facilitará la incorporación de nue-
vas líneas aéreas o permitirá que las em-
presas actuales incorporen aeronaves 
más sofisticadas.

Asimismo, se otorga la facultad a las 
empresas aéreas no regulares de utili-
zar tripulantes de cabina de pasajeros 
independientemente de la cantidad de 

asientos de la aeronave.
Esto permitirá que los vuelos en ae-

ronaves con menos de 19 plazas cuen-
tan con auxiliares de vuelo, quienes 
deberán cumplir con las normativas 
correspondientes a la actividad.

Por otro lado, se adoptan los requi-
sitos regionales relativos al equipa-
miento para vuelos prolongados sobre 
el agua que deben cumplir las líneas 
aéreas para facilitar y hacer más segu-
ras las operaciones.

Con esta medida se busca aumentar 
la oferta de vuelos desde nuestro país 
a diversos destinos internacionales, in-
cluyendo países de la zona del Caribe.

En paralelo, también se establecen 
las definiciones para una futura imple-
mentación del Sistema de “Informa-
ción de vuelo y flujo para el entorno 
cooperativo”, una nueva modalidad de 
gestión del Plan de Vuelos, que permiti-
rá a los explotadores aéreos contar con 
Programa de Análisis de Datos para po-

der permitir vuelos más seguros y una 
gestión más dinámica del tránsito aéreo.

Además, la nueva resolución esta-
blece que los operadores aéreos debe-
rán actualizar de manera progresiva a 
la última versión del Sistema de Alerta 
de Tránsito y Advertencia de Colisión, 
cumpliendo así con los estándares inter-
nacionales actuales y brindando así ma-
yor seguridad a las operaciones aéreas al 
reducir los riesgos de una colisión aérea 
por la posible existencia de problemas 
de compatibilidad entre las versiones 
antiguas de este sistema.

Finalmente, con el objetivo de des-
burocratizar los procesos de certifica-
ción de operadores aéreos no regulares 
sin disminuir los estándares de seguri-
dad operacional, se aprueba un esque-
ma simplificado de cálculo para la de-
terminación de las horas exigidas en las 
pruebas de demostración de aeronaves.

Este esquema considera, entre otros 
factores, el peso de aeronave y la com-
plejidad de las operaciones que preten-
de realizar una empresa que quiera in-
sertarse en el mercado.
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LOS DESTINOS MÁS 
VISITADOS DURANTE LA 
PRIMERA QUINCENA DEL AÑO

La Secretaría de Turismo, Ambien-
te y Deportes de la Nación reveló de-
talles sobre la primera quincena del 
2025, donde además proyectan un 
movimiento de más 3,9 millones de 
turistas en los destinos nacionales 
durante todo enero.

Las vacaciones en enero
 del 2025, en números

De acuerdo a lo informado, los 
indicadores permiten proyectar un 
movimiento total de 3,9 millones de 
turistas durante el primer mes del 
año, con un gasto proyectado total de 
$579.803 millones, lo que significa un 
aumento del 10% si se compara con el 
mismo período del 2024.

En desglose, durante la primera 
quincena del año destacan la ocu-
pación de Iguazú (80%), Bariloche 
(79%), Villa La Angostura (86), Pina-
mar (80) y Las Grutas (89).

Asimismo, se dio un crecimiento 
del 10% en la ocupación hotelera de 
Mar del Plata en comparación con 
enero del 2024, algo que también se 
vio en Córdoba, con un 18%. Otros 
destinos que vieron subas fueron 
Mendoza, con 5%, y las Cataratas de 
Iguazú que tuvieron 18 mil visitantes 
más, por lo que se superaron los 77 
mil en total.

En cuanto a las formas de trans-
portarse, unos 250 mil pasajeros eli-
gieron Aerolíneas Argentinas para 
viajar entre fin de año del 2024 y co-
mienzo del 2025. La empresa cuenta 

con más de 70 frecuencias semanales a 
Bariloche, más de 50 a Mendoza y a Us-
huaia, 48 a Iguazú, y más de 30 a Salta, 
Tucumán, El Calafate y Mar del Plata, y 
18 a San Martín de los Andes durante la 
temporada de verano.

Bajo ese marco, si se suma el total 
de todos los pasajeros que volaron en 
distintas compañías, da un total de 
1.538.676 personas. Estos datos fue-
ron revelados por la Administración 
Nacional de Aviación Civil (ANAC) y 
representan un aumento del 6% en 
comparación con noviembre, y del 
1% a diciembre de 2023. Asimismo, 
Aeropuertos Argentina resaltó un im-
portante crecimiento de los vuelos do-
mésticos, cerrando diciembre un 6 por 
ciento por encima frente al mismo mes 
de 2023 y un 18 por ciento más que en 
diciembre de 2019.

NIÑOS DISFRUTARON DE 
UNA JORNADA EN LAS 
TERMAS DEL RÍO VALDEZ

El Municipio de Tolhuin logró la 
habilitación de un piletón del predio 
de las termas locales para el uso ex-
clusivo de las Colonias de Verano. Ni-
ños de 4 a 6 años que participan de las 
colonias de la Dirección de Deportes 
fueron los primeros en disfrutar de 
estas instalaciones, recientemente 
recuperadas y acondicionadas.

“La felicidad de los chicos no tiene 
precio y por eso trabajamos ardua-
mente para que los más pequeños 
sean los primeros en disfrutar de las 
termas”, expresó el intendente Da-
niel Harrington. “Esta es una muestra 
más de que las promesas se cumplen, 
y del compromiso de nuestra gestión 
por brindar espacios de recreación y 
esparcimiento para todos los tolhui-
nenses, especialmente para nuestros 
niños”.

Para garantizar el desarrollo de 
las actividades, se equipó el predio 
con baños químicos y una carpa ce-
dida por el Municipio de Río Grande. 
Además, personal de Defensa Civil 
estuvo atento a la sumergida de los 
más pequeños. Días previos se lleva-
ron a cabo tareas de mantenimiento 
y acondicionamiento para brindar la 
seguridad y el confort de los usuarios.

Es importante resaltar que el ac-
ceso a las termas se encuentra res-
tringido al público en general y está 
destinado únicamente a las colonias 
de verano debido a una cuestión tan-
to de capacidad limitada de baños 
como de agua potable, entre otros 
servicios. Se solicita a la comunidad 
respetar esta medida hasta lograr la 
habilitación completa del predio.

Las colonias continuarán desarro-
llándose durante la semana, siendo el 
turno de los niños y niñas de 7 años a 
11 años por parte de la dirección de 
Deportes, de los adolescentes de 12 
a 19 años a cargo de la Dirección de 
Juventudes y también de los adultos 
mayores a través de la Dirección de 
Discapacidad.

COLONIAS DE VERANO VERANO 2025
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La subsecretaria de Coordinación y Gestión de la Obra Pública de la Municipalidad se refirió a los avances de los trabajos durante 
la temporada que se están llevando adelante en diferentes puntos de la ciudad.

ACTUALIZAN ESTADO DE LA OBRA VIAL EN UShUAIA

La obra vial en Ushuaia continúa 
con su avance a buen ritmo, según lo 
últimamente informado por la subse-
cretaria de Coordinación y Gestión de 
la Obra Pública de la Municipalidad, 
Irupé Petrina. Durante una entrevista 
por FM Master’s sobre el estado de las 
obras de repavimentación y bacheo en 
diferentes sectores de la ciudad, Petrina 
destacó los avances significativos que 
se han logrado en los trabajos desde el 
inicio de la temporada.

“Estamos avanzando con varias lici-
taciones que fueron sacadas a media-
dos del año pasado. Tenemos un avan-
ce casi del 80% de esta primera etapa 
de licitaciones de repavimentación en 
varios sectores de la ciudad”, afirmó la 
funcionaria, haciendo referencia a los 
esfuerzos para mejorar la infraestructu-
ra vial. 

En particular, mencionó que en las 
últimas semanas se ha trabajado en 
diversas zonas claves, como las calles 
Bouchard y Don Bosco. También, des-
tacó la finalización de la repavimenta-
ción en la calle Kuanip y anticipó que 
esta semana se continuará con trabajos 
similares en otros sectores cercanos al 
centro de la ciudad.

Uno de los aspectos que ha facilita-
do este avance es la mejora en los re-
cursos disponibles para las obras. “En 
realidad el equipo de bacheo es el que 
venía trabajando hace años. A medida 
que la Municipalidad se fue comple-
tando con maquinaria propia, pudimos 
ampliar el equipo y dividir las zonas de 
trabajo, por lo que hubo que estructu-
rar también el área, pero son las mis-
mas personas”, explicó Petrina. Esto ha 
permitido una mayor eficiencia en los 
trabajos de bacheo, que incluyen tareas 
como el sellado con brea y el uso de bio-
mezcla para reparaciones en frío, lo que 
no siempre requiere una repavimenta-
ción total.

El relevamiento constante de los 
daños en las calles es otro factor clave 
para garantizar la rápida intervención. 
Según la subsecretaria, “es un releva-
miento constante que se hace en la ciu-
dad para ir detectando deterioros en el 
pavimento y que no es necesaria una 
repavimentación total, sino que se pue-
de atender con diferentes tareas”. 

En este sentido, se ha logrado inter-
venir oportunamente en muchos pun-
tos, aunque en algunos casos, como en 
aquellos donde se detecta una pérdida 
de agua en las tuberías, las reparacio-
nes se ven retrasadas. “Cuando se nos 
anuncia, porque no fue detectado por 
el relevamiento, se intenta ir lo más rá-
pido posible. La mayoría de las veces, el 
problema surge porque hay alguna pér-
dida de agua, entonces hay que coordi-
nar con la DPOSS y eso es lo que retrasa 
la reparación”, detalló Petrina. 

Esta coordinación con la Dirección 
Provincial de Obras y Servicios Sanita-
rios (DPOSS) es esencial, dado que no 
tiene sentido reparar el pavimento si 
previamente no se solucionan los pro-
blemas en las infraestructuras de agua. 
Sin embargo, Petrina reconoció que la 
DPOSS también enfrenta una gran can-

REPAVIMENTACIÓN Y BACHEO

tidad de urgencias, lo que puede pro-
vocar ciertos retrasos en el proceso.

Además de los trabajos viales, la 
subsecretaria se refirió a la situación 
de las obras en el Polo Deportivo de 
Andorra, donde se están llevando a 
cabo dos licitaciones que abarcan di-
ferentes etapas. 

La primera etapa, que involucra 
la construcción de las piletas de na-
tación, ha tenido algunos ajustes en 
su presupuesto y plazos debido a la 
necesidad de ampliar la infraestruc-
tura de drenaje en el exterior del edi-
ficio. “Hubo que ampliar esa licita-
ción y generar un dren en el exterior 

del edificio del Polo de Andorra que 
incrementó los montos y los tiem-
pos, pero está bastante avanzado y 
podemos pensar en casi el 100% de la 
obra”, explicó. 

Paralelamente, también se están 
llevando a cabo modificaciones en 
los vestuarios, mientras que la terce-
ra etapa, relacionada con la sala de 
máquinas, se encuentra en manos del 
Instituto de Deporte.

A pesar de los desafíos que se pre-
sentan, Petrina destacó el buen ritmo 
de trabajo en todas estas áreas. “Con 
los tiempos de obra vamos muy bien. 
Nunca quisimos apurar esta rein-

auguración porque queremos darles 
tiempo a los materiales a que se sellen 
bien, a que sequen bien, así que en eso 
estamos. No tenemos una fecha fija de 
cuándo se puede inaugurar la pileta, 
pero vamos con buen tiempo”, conclu-
yó.

En resumen, el avance de las obras 
de repavimentación, bacheo y los tra-
bajos en el Polo Deportivo de Andorra, 
junto con la estructura y organización 
que se ha implementado, permiten 
prever que, a pesar de los desafíos lo-
gísticos, Ushuaia verá mejoras en su in-
fraestructura vial y deportiva en el corto 
plazo.
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INVESTIGACIÓN DEL CADIC

EN QUé CONSISTE EL LEVANTAMIENTO 
BATIMéTRICO DEL BEAGLE

El Centro Austral de Investigacio-
nes Científicas (CADIC), con sede en 
Ushuaia, está llevando adelante un 
proyecto de relevamiento batimétri-
co en el canal Beagle, un estudio que 
busca mapear el fondo del canal para 
comprender su estructura y evolución. 
Francisco Zangrando, director del CA-
DIC, explicó por FM Master’s los de-
talles de esta iniciativa que combina 
avances tecnológicos con fines cientí-
ficos, logísticos y ambientales.

“El levantamiento batimétrico con-
siste en medir la profundidad de los 
cuerpos de agua para determinar la 
forma del fondo, en este caso del canal 
Beagle”, señaló Zangrando. Este pro-
ceso se realiza mediante la cartografía 
de los fondos marinos utilizando una 
ecosonda desde una embarcación. La 
información recolectada luego se pro-
cesa para generar planos y modelos 
detallados.

La investigación actual es parte de 
una continuidad en el trabajo realiza-
do en 2017, cuando se registró la por-
ción central del canal Beagle con una 
embarcación más grande. En esta oca-
sión, el CADIC empleó el Shenu, una 
embarcación que permite operar cer-
ca de la costa. Según Zangrando, esta 
ventaja permitió durante los últimos 
tres meses realizar levantamientos en 
sectores como la bahía de Ushuaia, el 
puerto local, Puerto Almanza, Harber-
ton y áreas cercanas a la costa.

La importancia de este proyecto 
trasciende el ámbito académico. “Tie-

El director CADIC explicó los alcances de una investigación consistente en un levantamiento batimétrico para estudiar el fondo 
del canal Beagle, a cargo de científicos de la institución con sede en Ushuaia.

ne una importancia a nivel logístico, 
considerando que el canal Beagle tie-
ne muchísima navegación, muchísima 
circulación de embarcaciones. Cono-
cer la profundidad y los detalles del 
canal mejora las condiciones y la segu-
ridad de la navegación en general”, de-
talló Zangrando. Además, destacó que 
la información obtenida es clave para 
el desarrollo de infraestructura por-
tuaria, como puertos y muelles, siendo 
constantemente consultada por diver-
sos actores.

En el ámbito científico, el levanta-
miento batimétrico aporta datos esen-
ciales para entender la evolución del 
paisaje. “Permite conocer la evolución, 

por ejemplo, desde la retirada de los 
glaciares hasta lo que se conoce como 
transgresión marina, es decir, cuándo 
se formó el canal Beagle”, afirmó. 

Además, esta información resulta 
fundamental para estudiar la biodiver-
sidad y las estructuras biogénicas pre-
sentes en el canal. Este conocimiento 
es crucial para la sostenibilidad de los 
recursos pesqueros y la conservación 
del ambiente marino.

Otro aspecto destacado por el direc-
tor del CADIC es el aporte al estudio del 
patrimonio cultural sumergido. “Esta 
información es clave para explorar el 
patrimonio cultural que actualmente 
se encuentra sumergido, ya sean sitios 

arqueológicos o naufragios”. 
La tecnología utilizada permite ge-

nerar un mapeo integral de la columna 
de agua, incluyendo la distribución de 
bosques de macroalgas, fundamenta-
les para la biodiversidad de la región.

Zangrando subrayó el valor de la in-
formación generada como una base in-
dispensable para tomar decisiones de 
conservación en un entorno tan rico y 
complejo como el canal Beagle. 

Este proyecto, que combina objeti-
vos científicos, logísticos y ambienta-
les, refuerza el papel del CADIC como 
una institución clave para el desarrollo 
del conocimiento en el extremo sur del 
continente.

PUESTA EN VALOR DE 
LA PLANTA DE FAENA 
MUNICIPAL 

Con una fuerte inversión, el Mu-
nicipio de Río Grande lleva adelante 
una serie de mejoras en la infraes-
tructura de la Planta de Faena de la 
ciudad. Se prevé que, en el trans-
curso del año, se realicen nuevos 
reacondicionamientos para mejo-
rar las condiciones productivas y 
laborales.

El Municipio de Grande lleva ade-
lante el reacondicionamiento del te-
cho de la Planta de Faena Municipal 
como así también de sectores inter-
nos. Obras no menos significativas 
considerando que desde hace más 
de 25 años no se realizaban mejoras 
en su infraestructura. Los trabajos 
en curso permitirán mejorar la segu-
ridad y las condiciones laborales del 
personal y, principalmente garan-
tizar la continuidad de la actividad 
de faena en este espacio -principal 

RÍO GRANDE

abastecedor de carnicerías y pro-
ductores de toda la provincia- que es 
un eslabón fundamental en la cade-
na de valor de la carne.

En 2024, se faenaron alrededor de 
11 mil vacunos, 10 mil ovinos y 7 mil 
porcinos. Mientras que actualmente, 
se faenan un promedio diario de 500 
corderos, 50 vacunos y 50 porcinos. 

El subsecretario de Desarrollo 
Productivo, Facundo Armas, destacó 
que “gracias a las políticas públicas 
que impulsamos desde el inicio de la 
gestión del intendente Martín Perez, 
y consolidando el trabajando con-
junto con el sector privado, hoy po-
demos decir que el 24% de la carne 
del mercado es local” y en esta línea, 
resaltó que “en los últimos 4 años, 
el abastecimiento de la carne local 
pasó de un 10 a un 24% en la actuali-
dad y proyectamos que éste número 

siga creciendo”. 
Asimismo, el funcionario adelantó 

que “para el 2025 proyectamos la ins-
talación de una nueva línea de faena 
y cambios respecto al equipamien-
to en pos de promover que cada vez 
haya más carne local para el consu-
mo de las y los fueguinos”.

Por último, subrayó “la infraes-

tructura, la formación y el permanen-
te acompañamiento a los productores 
son acciones que nos han permitido 
posicionar a la Planta de Faena de Río 
Grande como una eslabón clave no 
sólo para ampliar la capacidad pro-
ductiva sino también para aportar in-
novación, la calidad y cuidado de los 
animales durante todo el proceso”.
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El director de Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia dio cuenta de las múltiples intervenciones que durante la semana 
pasada tuvo que afrontar la Comisión de Auxilio, en virtud de diversos incidentes con personas en emergencia en el entorno 
natural.

LA COMISIÓN DE AUXILIO TUVO UNA 
SEMANA DE INTENSO TRABAJO

La Comisión de Auxilio de Ushuaia, 
integrada por distintas instituciones 
locales, tuvo una semana de intenso 
trabajo debido a diversas emergencias 
registradas en el entorno natural de 
la región. Daniel Vázquez, director de 
Defensa Civil de la Municipalidad de 
Ushuaia, brindó en FM Master’s un de-
tallado balance de las intervenciones 
llevadas a cabo durante este período, 
destacando tanto la coordinación de 
los operativos como la participación 
de otros actores en las tareas de asis-
tencia.

En los días miércoles y jueves, se 
sucedieron múltiples llamadas de 
emergencia que activaron el protoco-
lo de la Comisión. “La semana pasada, 
durante el miércoles y el jueves, hubo 
que activar en varias oportunidades a 
la Comisión de Auxilio”, señaló Váz-
quez, dando cuenta de una jornada 
particularmente agitada el miércoles, 
con tres operativos consecutivos en la 
senda de la laguna Esmeralda. “La pri-
mera entró el llamado pasadas las 14. 
Cuando terminamos con ese operati-
vo, recibimos un segundo pedido de 
auxilio. Mientras estábamos con ese, 
ingresó un tercero. Cotejamos si es-
tábamos hablando de la misma situa-
ción, pero resultó ser el tercer caso”, 
explicó.

El jueves, las tareas se trasladaron a 
otros puntos de la geografía fueguina. 
“La Comisión se activó en dos opor-
tunidades. La primera en la senda de 
estancia Túnel. Cuando finalizamos 

VARIAS INTERVENCIONES

con esa situación, ingresó un pedido 
de auxilio desde la senda del Caña-
dón de la Oveja. Un grupo que venía 
descendiendo, uno de ellos sufrió una 
caída. Finalmente salió por sus pro-
pios medios, así que ahí desactivamos 
en general todo lo que es Comisión y 
solamente intervino la base de ope-
raciones nuestra y las autoridades de 
Parque Nacional”, detalló.

Durante el fin de semana, si bien no 
se requirió la intervención directa de 
la Comisión, esta se mantuvo en aler-
ta por dos eventos registrados. “Hubo 
un pedido de auxilio en el sector de 
península Mitre, pero tomó interven-
ción la empresa Heli Ushuaia, hizo una 
evacuación de una persona que había 
sufrido una lesión en el sector”, explicó 

Vázquez. 
Además, el domingo se recibió un 

llamado desde el glaciar Martial por 
una persona lesionada. En este caso, 
fue el equipo del complejo el que re-
solvió la situación, trasladando al 
afectado a un centro asistencial.

En cuanto a las coordinaciones 
operativas, Vázquez destacó la re-
ciente reunión entre miembros de la 

Comisión de Auxilio, representantes 
del Instituto Fueguino de Turismo (In-
fuetur) y la empresa que administra el 
glaciar Martial. En este encuentro, se 
avanzó en los protocolos para emer-
gencias dentro del predio. “Tienen re-
cursos para hacerlo y personal capa-
citado para eso. En el caso de que los 
recursos no alcancen, o la situación lo 
supere, va a ser convocada la Comisión 
de Auxilio”, aseguró.

Por otro lado, Vázquez indicó que 
aún no se dispone de las estadísticas 
completas de intervenciones del año, 
dado que estas se consolidan al 31 de 
marzo. Sin embargo, recordó que el 
año pasado se registraron entre 80 y 
90 operaciones. “Todavía no tenemos 
lo que va sucediendo este año, porque 
a principios de abril lo vamos a saber. 
Vamos a ver este año cómo cerramos la 
temporada”, concluyó.

Las actividades de la Comisión de 
Auxilio reflejan no sólo la creciente 
afluencia de visitantes a los espacios 
naturales de Ushuaia, sino también el 
compromiso y la preparación de los 
equipos que garantizan la seguridad 
en estos entornos.



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Enero de 20258 | 

DEPORTES

MARCELO GONZÁLEZ: “QUEREMOS 
TRAER UN NACIONAL ESTE AÑO”

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se ave-
cinan tiempos de mucho movimiento 
en las canchas de la ciudad, de la pro-
vincia y el país. El reloj ha empezado a 
rotar las manijas una vez más y la com-
petencia no tardará en llegar.

A la espera de una nueva edición de 
la Copa Fin del Mundo by MZL Depor-
tes, como el primer evento importante 
de cada año. Marcelo González dio sus 
apreciaciones sobre lo que ha sido el 
2024 y sobre lo que será la competen-
cia oficial en este 2025, la cual iniciará 
a mitad de marzo: “Para nosotros ha 
sido un gran 2024, por suerte todos los 
torneos pudieron terminar en tiempo y 
forma, las clasificaciones a competen-
cias patagónicas se pudieron disputar 
con normalidad y la representación de 
la ciudad estuvo a la altura, todo eso se 
coronó con Mercantil como el mejor de 
la Copa Argentina”.

“Creemos que el nivel sigue aumen-
tando cada día, que los jóvenes son la 
fuente inagotable de nuestra liga y esto 
quedó demostrado en los torneos ju-
veniles. Más de 14 equipos en Sub 20, 
10 en Sub 17 y cerca de 15 en Sub 15, 
por mencionar algunas. Además el Fut-
sal Femenino que sin dudas sigue cre-
ciendo en sus dos categorías A y B y por 
supuesto la representación de las Pri-
meras Divisiones de caballeros que han 
dado muchísimo espectáculo este año 
y que eligen AFA como lugar fuerte de 
competencia”, agregó.

En función de la temporada que se 

La nueva temporada oficial de AFA tanto en futsal como fútbol está cada vez más cerca. El Presidente de la Liga Ushuaiense, 
Marcelo González, analiza las perspectivas para un nuevo año de competencia.

viene dijo que “los torneos domésticos 
se mantendrán igual que el año pasa-
do porque entendemos que han sido 
un éxito. La Primera B tuvo un des-
enlace muy bueno debido a su cam-
peonato anual y las primeras tanto de 
caballeros como damas han tenido 
tanto etapas regulares muy cambian-

tes como playoffs muy parejos gracias 
al formato de clasificación. Eso exige 
mucho más a los planteles. Sabemos 
que hay clubes interesados en sumar-
se y siempre son bienvenidos”.

“Por otra parte el fútbol grande 
también ha estado a la altura, este año 
que acaba de pasar recuperamos la 
posibilidad de jugar en el Hugo Lum-
breras y con esta chance de usar la 
cancha todos los días de la semana se 
agilizaron los tiempos. Ahora queda 
medio campeonato por delante, que 
creemos iniciará la semana del 10 de 
febrero si todo sale bien para poder 
terminar la etapa regular y hacer los 
respectivos playoffs del Torneo Oficial 
de fútbol once”.

“La idea para este año es traer el 
Nacional de Clubes Sub 17, es a lo que 
apostamos, los chicos se merecen po-
der disputar un Nacional acá en su ciu-
dad, con su gente y sabemos que no es 
sencillo por toda la infraestructura y la 

logística que se necesita, pero creemos 
que el Patagónico Sub 11 que se reali-
zó el año pasado tuvo una conclusión 
muy positiva y estamos entusiasmados 
de que jóvenes de todo el país puedan 
llegar a la ciudad a disputar ese evento”, 
finalizó.

Y dio también su perspectiva en 
cuanto a las selecciones: “Hay varias 
propuestas por concretarse, pero aún 
no están cerradas. Eso sí, la intención 
es que las selecciones tengan el lugar 
en la agenda que se merecen. Lo que 
podemos adelantar es que ya hubieron 
charlas para hacer un provincial con to-
das las categorías como el año pasado, 
pero con la particularidad de que este 
tendría tres enfrentamientos cara a cara 
a lo largo del año, ojalá se de”.

En busca de un año superador, con 
el Futsal AFA iniciando la segunda se-
mana de marzo y muchas expectativas, 
la Liga Ushuaiense y su Presidente Mar-
celo González tienen claro el rumbo.

A CONTRAMANO DEL 
GOBIERNO, MENDOZA 
RATIFICÓ LAS PASO LOCALES

El presidente de la Unión Cívica 
Radical (UCR) de Mendoza, Andrés 
Lombardi, ratificó que, a contramano 
de lo que desea Nación, la provincia 
sostendrá las Primarias Simultáneas, 
Abiertas y Obligatorias (PASO) para 
cargos locales este año.

Con el calendario electoral corrien-
do y el proyecto del Gobierno para su-
primir las PASO presto a discutirse en 
sesiones extraordinarias en el Congre-
so, los distritos comienzan a tomar de-
cisiones de cara a las legislativas.

Mendoza tendrá PASO locales

Al respecto, Lombardi recordó que 
“la provincia tiene su propia ley de 

PASO y por tanto la independencia de 
mantenerlas, aún cuando la Nación 
avance con el proyecto de suspender-
las”.

“Esa es una decisión tomada porque 
entendemos que son un valioso instru-
mento para mejorar la oferta electoral”, 
comentó el también presidente de la 
Cámara de Diputados mendocina.

En ese sentido, el dirigente radical 
indicó al medio LV10 que las PASO “per-
miten que sea la gente la que decida 
quiénes son los candidatos. Antes era a 
dedo, los elegía la ‘casta’. la misma po-
lítica”. “Son innecesarias en casos don-
de no hay competencia interna, pero 
aunque perfectibles, han dado buenos 
resultados”, señaló.

ACTUALIDAD
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SEGÚN EXPLICÓ EL 
LEGISLADOR EN FM 

MASTER’S, LA ACTUAL 
METODOLOGÍA CARECE 

DE MECANISMOS 
QUE PERMITAN A LOS 

CONSUMIDORES EVALUAR 
SI LOS INCREMENTOS 

TARIFARIOS SON 
RAZONABLES O 

PROPORCIONALES AL 
SERVICIO RECIBIDO.

PROYECTO DE PABLO VILLEGAS

El legislador explicó su proyecto de ley para la creación del Ente Único Regulador de Servicios Públicos (EURE), ante la reciente 
decisión de la DPE y la DPOSS de aumentar unilateralmente las tarifas del alumbrado público y agua potable en Ushuaia.

EXPLICAN LAS VENTAJAS DE CREAR UN 
ENTE REGULADOR DE SERVICIOS PÚBLICOS

El legislador provincial Pablo Vi-
llegas, representante del Movimiento 
Popular Fueguino, puso nuevamente 
sobre la mesa su proyecto de ley para 
la creación del Ente Único Regulador 
de Servicios Públicos (EURE), una 
propuesta que busca establecer un or-
ganismo que supervise la prestación 
de servicios básicos como energía 
eléctrica y agua potable, y que garan-
tice una mayor transparencia y parti-
cipación ciudadana en la determina-
ción de tarifas, en un contexto donde 
estas son fijadas de manera unilateral 
por las empresas estatales que las pro-
veen.

Villegas presentó su iniciativa en 
medio de la reciente decisión de la Di-
rección Provincial de Energía (DPE) y 
la Dirección Provincial de Obras y Ser-
vicios Sanitarios (DPOSS) de aumen-
tar las tarifas de alumbrado público 
y agua potable en Ushuaia, medidas 
que han generado inquietud entre los 
usuarios. 

Según explicó el legislador en FM 
Master’s, la actual metodología ca-
rece de mecanismos que permitan 
a los consumidores evaluar si los in-
crementos tarifarios son razonables o 
proporcionales al servicio recibido.

“En Tierra del Fuego tenemos una 
realidad, que es que las empresas 
prestadoras de servicios públicos de-
finen las tarifas de modo unilateral, 
es decir, sin convocar a audiencias 
públicas donde pueda participar el 
usuario, el consumidor, y que pueda 
evaluar la estructura de costos que 
presentan esas empresas del Estado 
para disuadir u opinar si es razona-
ble o no la tarifa que fijan”, afirmó el 

legislador, y subrayó que este modelo 
contrasta con lo que ocurre en otras 
jurisdicciones del país, como Buenos 
Aires, Córdoba, Mendoza o Santa Fe, 
donde existen entes reguladores que 
supervisan la actividad de las empre-
sas públicas.

El proyecto de ley, planteado ini-
cialmente en 2018, contempla que el 
EURE actúe como una entidad autó-
noma encargada de establecer nor-
mas claras para la prestación de servi-
cios públicos. 

Entre las principales funciones del 
ente se incluyen la convocatoria obli-
gatoria a audiencias públicas antes 
de definir tarifas, la evaluación de la 
calidad del servicio y la resolución de 
reclamos de los usuarios de manera 
ágil y efectiva. “Establecería un pro-
cedimiento para que se convoque a 
audiencias públicas para que el con-
sumidor pueda intervenir, opinar y 
participar en ese proceso de forma-
ción de los valores de las tarifas”, de-
talló.

Además, la propuesta busca ins-
taurar un sistema de sanciones ante 
incumplimientos por parte de las em-
presas prestadoras y establecer crite-
rios de control sobre los procesos de 
inversión, garantizando así la mejora 
y la expansión sostenida de los servi-
cios públicos. Para el legislador, esto 

es clave para salir del actual esquema, 
que calificó como un formato donde 
las empresas estatales “son juez y par-

te”. “Te fijan las condiciones en que 
te prestan los servicios, te fijan des-
de cuándo te prestan los servicios, te 
fijan las tarifas de modo unilateral y, 
además, cuando vos tenés un proble-
ma, ellas mismas te resuelven, en el 
mejor de los casos, los reclamos que 
tengas que hacer. Hay que salir de la 
lógica de ese formato”, aseveró.

También enfatizó que su propues-
ta no es innovadora, sino que busca 
replicar experiencias ya implemen-
tadas con éxito en otras provincias y 
a nivel nacional. “No estamos plan-
teando nada novedoso o que no exis-
ta a nivel nacional. Estamos tratando 
que en Tierra del Fuego se repitan es-
tas otras experiencias que en algunos 
casos son muy positivas”, expresó.

La creación de un ente regulador 
como el EURE podría significar un 
avance significativo en términos de 
transparencia, equidad y eficacia en 
la gestión de los servicios públicos en 
la provincia. Sin embargo, su aproba-
ción y puesta en marcha dependerán 
del debate legislativo y del respaldo 
político que logre obtener.
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El Gobierno nacional inició un 
proceso de diálogo con distintos 
bloques políticos de cara al período 
de sesiones extraordinarias que se 
extenderá hasta el 21 de febrero. La 
convocatoria oficializada mediante el 
Decreto 23/2025 tiene como objetivo 
debatir una serie de proyectos priori-
tarios para el Ejecutivo, entre los que 
destaca el proyecto de Ficha Limpia, 
firmado por el presidente Javier Milei 
antes de su viaje a Estados Unidos.

En este contexto, se programó un 
encuentro para este martes a las 15 
en la Casa Rosada, donde funciona-
rios del Ejecutivo recibirán a repre-
sentantes de los bloques aliados y 
dialoguistas. Encabezado por el jefe 
de Gabinete, Guillermo Francos, y 
su vicejefe, José Rolandi, el cónclave 
contará con la participación de fi-
guras clave del PRO y la UCR, como 
Cristian Ritondo y Rodrigo de Loredo. 

Sin embargo, algunas ausencias se 
han anticipado, entre ellas la de Mi-
guel Ángel Pichetto (Encuentro Fede-
ral), quien considera que el Congreso 
es el ámbito adecuado para este tipo 
de discusiones, y Oscar Zago (MID), 
quien también se excusó.

El panorama legislativo no está 
exento de tensiones. A pesar del res-
paldo esperado de los bloques del 
PRO, la UCR y la Coalición Cívica al 
proyecto de Ficha Limpia, persiste el 
malestar en Diputados por la exclu-
sión del Presupuesto del temario. 

En paralelo, la relación entre el 
Ejecutivo y la presidenta del Sena-
do, Victoria Villarruel, atraviesa un 
período de fricción. Según fuentes 
cercanas a la vicepresidenta, hasta 
el momento no ha habido contactos 
formales para coordinar estrategias 
legislativas, lo que resalta la falta de 
sincronización entre ambas partes.

La agenda del Senado incluye te-

DESAFÍOS Y NEGOCIACIONES EN EL INICIO DE LAS 
SESIONES EXTRAORDINARIAS

mas de alta relevancia como los 
pliegos de Ariel Lijo y Manuel Gar-
cía-Mansilla para integrar la Corte 
Suprema y el proyecto de “ley an-
timafias”. Sin embargo, la falta de 
diálogo con Villarruel ha generado 
incertidumbre sobre el tratamiento 
de estos asuntos. 

Esta situación se suma a un epi-
sodio reciente en el que el vocero 
presidencial, Manuel Adorni, pu-
blicó un mensaje en redes sociales 
aclarando que la vicepresidenta fue 
“debidamente notificada” de sus 
responsabilidades, en referencia a 
una polémica sesión en la que se 
desplazó al senador Edgardo Kuei-
der.

El Gobierno busca acercar posiciones con los bloques aliados y dialoguistas, mientras enfrenta roces con la presidenta del 
Senado, en un contexto de negociaciones clave para el Ejecutivo y la Corte Suprema.

CONGRESO NACIONAL

En paralelo, el Ejecutivo ha opta-
do por avanzar en las negociaciones 
con otros actores del Senado, como 
el jefe de bloque de La Libertad 
Avanza, Ezequiel Atauche, Carlos 
Espínola (Unidad Federal), y repre-
sentantes del PRO, como Luis Juez y 
Martín Goerling. 

Sin embargo, el escenario en 
torno a la futura conformación de 
la Corte Suprema se perfila como 
ajustado, lo que podría complicar la 
aprobación de los pliegos propues-
tos.

No se descarta que la próxima 
semana se lleve a cabo un nuevo 
encuentro, esta vez con la participa-
ción directa de los senadores. Este 

gesto buscaría mitigar las tensiones 
y avanzar en las negociaciones pen-
dientes. 

Además, se avecina una nueva 
instancia crítica el próximo 24 de fe-
brero, cuando deberán renovarse las 
autoridades de las secretarías Admi-
nistrativa y Parlamentaria del Sena-
do, un tema que genera preocupa-
ción en el entorno de Villarruel ante 
la posibilidad de que el Ejecutivo im-
pulse cambios.

Con este panorama, el oficialismo 
enfrenta semanas de intenso trabajo, 
en un delicado equilibrio entre sus 
esfuerzos por alcanzar consensos y 
las tensiones inherentes a la dinámi-
ca política.
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Esta medida se alinea con otras decisiones del Gobierno por 
agilizar procesos administrativos y promover el comercio 
exterior, reduciendo tiempos y costos para empresas del 
sector alimenticio.

El Gobierno nacional anunció una 
nueva medida para agilizar los trámi-
tes vinculados a la gestión sanitaria 
en importaciones y exportaciones de 
productos alimenticios y afines, con el 
objetivo de facilitar el ingreso al país 
de esas mercancías de fabricación lo-
cal a precios más bajos.

Mediante el Decreto 35/2025, que 
modifica el 2126/1971, reglamentario 
de la Ley 18.284 del Código Alimenta-
rio Argentino, la gestión de Javier Milei 
eliminó una serie de restricciones y fa-
cilitó la importación de estos produc-
tos, en los casos en que ya hayan sido 
autorizados por los organismos sani-
tarios de sus países de origen. Desde el 
Ejecutivo consideran que este cambio 
busca modernizar los procedimientos 
y facilitar el comercio internacional 
de alimentos, envases y materiales en 
contacto con ellos.

“Buscamos alimentos más baratos 
para los argentinos y más alimentos 
argentinos para el mundo”, subrayó el 
funcionario, quien suele festejar estas 
medidas a través de X, la ex Twitter.

“Todos los alimentos, condimentos, 
bebidas o sus materias primas y los 
aditivos alimentarios que se elaboren, 
fraccionen, conserven, transporten, 
expendan o expongan deben satisfa-
cer las exigencias del Código Alimen-
tario Argentino”, detalla el Decreto.

A partir de esta normativa, los pro-
ductos bajo la competencia de la AN-
MAT podrán ingresar al país si cum-
plen con las siguientes condiciones:

1.Certificación internacional: Debe-
rán contar con un certificado de libre 
venta o documento análogo emitido 
por la autoridad sanitaria del país de 
origen. Este requisito aplica a produc-
tos provenientes de países con alta 
vigilancia sanitaria o acuerdos de reci-
procidad establecidos.

2. Declaración jurada: Los importa-
dores podrán presentar una Decla-
ración Jurada de Importación como 
único requisito administrativo, siem-
pre que los productos cuenten con la 
autorización de comercialización en 
su país de origen, sin importar si están 
contemplados en la normativa argen-

GOBIERNO ELIMINÓ RESTRICCIONES 
PARA AGILIZAR LA IMPORTACIÓN DE 
ALIMENTOS

ACTUALIDAD

tina.
Exportaciones: requisitos según el 

destino
En el caso de las exportaciones, los 

productos deberán cumplir única-
mente con las exigencias sanitarias 
del país de destino. Además, cuando 
sea necesario, los exportadores po-
drán solicitar certificados sanitarios 
al Instituto Nacional de Alimentos 
(INAL). La ANMAT publicará en los 
próximos días las disposiciones com-
plementarias y los procedimientos 
específicos para implementar esta 
nueva normativa, asegurando su co-
rrecta aplicación en el marco de los 
acuerdos internacionales y el Código 
Alimentario Argentino.

La propuesta tiene el objetivo de 
promover espacios formativos en di-
ferentes ejes para jóvenes de 18 a 24 
años, a través de actividades recrea-
tivas de dos días y una noche en la 
ciudad de Ushuaia.

En esta instancia se han desarro-
llado encuentros formativos con el 
área de Protección Civil, Manejo de 
fuego y Parques provinciales y con 

FINALIZÓ EL PRIMER ENCUENTRO DE 
JUVENTUDES EN ACCIÓN

el área del Ministerio de Economía 
abordando el eje Salud Financiera 
para Jóvenes.

Los cupos son limitados.El próxi-
mo encuentro será el sábado 8 y do-
mingo 9 de febrero.Los interesados 
o interesadas en participar pueden 
inscribirse gratuitamente a través 
del siguiente link:https://forms.gle/
cVnWMRPm5vsMZ1e49

En el marco de propuestas de Verano TDF, el programa de 
Juventudes en acción culminó su primer encuentro con gran 
éxito.

TIERRA DEL FUEGO
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La propuesta, que reúne trabajos 
del programa de Muralismo munici-
pal iniciado en 2018 y del Encuentro 
Internacional de Muralistas en el Fin 
del Mundo EMUSH, presenta a las y 
los visitantes material visual referido a 
las más de 350 obras que embellecen 
la ciudad de Ushuaia. Además, este es-
pacio de encuentro propone la inter-
vención artística y creativa de un mu-
ral colaborativo con materiales para su 
desarrollo colectivo. Esta exhibición 
podrá ser recorrida de lunes a viernes 
de 10:00 a 18:00 horas y los días sába-
do y domingo de 15:00 a 19:00 horas en 
el Foyer “Ego Pereda” de la Casa de la 
Cultura.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó que “nos llena 
de orgullo acercar a la comunidad el 
detrás de escena de la creación de las 
distintas obras de arte mural, una re-
presentación artística que ha sido je-
rarquizada desde 2018 por decisión 
política de la gestión. El muralismo 

SE LLEVÓ ADELANTE LA 
INAUGURACIÓN DE LA MUESTRA 
“UShUAIA CIUDAD DE MURALES” 

no solo democratiza el acceso a la 
cultura, sino que pone en valor nues-
tros espacios públicos representando 
nuestra identidad, además de poner 
en escena diaria de nuestra comuni-
dad el talento y el trabajo de las y los 
artistas invitados, así como de las y 
los artistas fueguinos”.

Para conocer más sobre “Ushuaia 
Ciudad de Murales” las y los interesa-
dos podrán acceder a las redes socia-
les de la misma en @culturayeduca-
cionush.

MUESTRA

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de 
Ushuaia llevó adelante en el Foyer de la Casa de la Cultura la 
inauguración de la muestra “Ushuaia Ciudad de Murales”, 
exhibición que presenta las distintas intervenciones de muros 
a lo largo y ancho de la ciudad. La misma podrá ser visitada 
hasta el domingo 16 de febrero.

USHUAIA

Se desarrolla en diferentes lugares y 
horarios. En el Gimnasio Margen Sur, 
las clases son los lunes, miércoles y 
viernes desde las 8:30 a 09:30, martes y 
jueves de 08:30 a 09:30 horas. Mientras 
que, en el Polideportivo Carlos Marga-
lot, se dicta los martes y jueves de 19 a 
20 horas.

También se dan clases en el Polide-
portivo Malvinas Argentinas, los días 
lunes, miércoles y viernes de 08:30 a 
09:30 horas, mientras que en el Gim-
nasio Juan Manuel de Rosas, martes y 
jueves, de 08:30 a 9:30 y por la tarde de 
19:30 a 20:30 horas. Además, en el Poli-

CONTINÚAN LAS CLASES DE 
ACONDICIONAMIENTO FÍSICO Y 
ZUMBA DURANTE ESTE VERANO

deportivo Alejandro “Guata” Navarro 
se llevan adelante los lunes, miércoles 
y viernes de 19 a 20 horas. Respecto a 
zumba, también sin inscripción pre-
via, las clases se realizan en el Poli-
deportivo Carlos Margalot los lunes, 
miércoles y viernes de 08:30 a 09:30 
horas. En el Gimnasio Margen Sur, se 
llevan a cabo los martes y jueves de 
08:30 a 09:30 horas. Asimismo, en el 
Polideportivo Alejandro “Guata” Na-
varro, se desarrollan los martes y jue-
ves de 19 a 20 horas y en el Polidepor-
tivo Malvinas Argentinas, los lunes, 
miércoles y viernes de 19 a 20 horas.

Estas propuestas están destinadas a los vecinos y vecinas 
para que realicen ejercicio durante estas vacaciones en 
nuestra ciudad. Las actividades incluyen acondicionamiento 
físico y zumba, están destinadas a mayores de 18 años y son 
sin inscripción.

RÍO GRANDE

En lo que va de la temporada esti-
val 2024/2025 más de 15 mil personas 
realizaron consultas en las oficinas de 
la Secretaría de Turismo de la Munici-
palidad de Ushuaia ubicadas frente al 
puerto de la ciudad y en el aeropuerto 
internacional Malvinas Argentinas.

Hasta el 15 de enero se había regis-
trado el paso de 14.264 visitantes en la 
oficina del puerto y de 1.791 en la ter-
minal aérea. El pasado viernes fue el 

MÁS DE 15 MIL VISITANTES PASARON 
POR LAS OFICINAS DE TURISMO 

día en el que se dio la mayor afluen-
cia de gente en Turismo de la zona del 
puerto, con 3.163 pasajeros.

Por otra parte, en lo que va de la 
temporada de cruceros se produjeron 
263 recaladas con 80 mil viajeros y 
28.800 tripulantes.

Finalmente, desde la Secretaría 
de Turismo del Municipio se destacó 
que el 90% del tránsito mundial de 
buques de turismo antártico pasa por 
Ushuaia.

USHUAIA

El Municipio de Tolhuin anunció 
la culminación de la primera etapa 
del Plan de Bacheo, marcando un 
paso importante en la mejora de la 
infraestructura vial de la ciudad. La 
obra incluyó la pavimentación de la 
calle Pedro Oliva, específicamente en 
la intersección con Rafaela Ishton y a 
la altura del Cerro Jeujepen.

Además del pavimento, se reali-
zaron obras anexas de seguridad vial 
que buscan optimizar la experiencia 
de conductores y peatones en esta 
transitada zona.

Como parte de las mejoras, tam-
bién se incorporó un reductor de 

EL MUNICIPIO hABILITÓ LA CALLE 
PEDRO OLIVA

velocidad en forma de loma de bu-
rro sobre la Avenida de los Selknam, 
a la altura de la Panadería La Unión. 
Este tramo, reconocido por su inten-
so tránsito, ahora contará con mayor 
control vehicular.

TOLHUIN
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Es importante tener en cuenta que 
quienes tengan la Tarifa Social Federal 
deberán elegir si prefieren tener los be-
neficios en la tarjeta física o en la apli-
cación. Esto sucede ya que la tarjeta 
física y la digital son distintas y tienen 
saldos separados.

Qué es SUBE Digital y cómo la 
obtengo

SUBE Digital es la nueva aplicación 
de la Tarjeta SUBE con la que los usua-
rios van a poder pagar los transportes 
a través del celular. Por el momento 
se puede pagar solamente el pasaje de 
colectivo. Pero está confirmado que 
próximamente se podrán pagar trenes, 
subtes y transporte fluvial en la provin-
cia de Buenos Aires con la aplicación.

YA PODéS PAGAR EL COLECTIVO CON 
TU CELULAR

Para obtener e ingresar a la app 
es necesario descargarla de la Play 
Store y crear una cuenta. Después de 
validar los datos personales, hay que 
activar la SUBE Digital, que se realiza 
ingresando la clave SUBE.

Qué celular debo tener para ac-
ceder con SUBE Digital

Actualmente la aplicación sola-
mente está disponible para celulares 
con sistema operativo de Android 8 
o superior y con tecnología NFC, que 
permite la comunicación entre dos 
dispositivos. Para saber si un celular 
tiene esto último, se debe ingresar en 
“Ajustes” o “Configuración” y buscar 
en la lupa “NFC”.

El Sistema Único de Boleto Electrónico cuenta con una nueva 
manera de pagar el transporte. Desde su implementación los 
pagos y cargar se hacen con la Tarjeta SUBE, pero ahora los 
ciudadanos pueden usarla con el celular a través de SUBE 
Digital, que ya está disponible en 61 ciudades.

CHAU SUBE

Los aumentos anunciados son 
los siguientes: Omint 3,7%; Medicus 
3,45%; Hospital Italiano, 2,9%; Gale-
no, 2,9%; Pasteur 2,7% y Swiss Medical 
2,5%.

En enero, las prepagas habían au-
mentado cerca de un 4%, por encima 
del 2,7% de inflación que informó el 
Indec en diciembre y a la esperara para 
el primer mes del año. De esta mane-
ra, en los primeros meses del 2025 las 
prepagas aumentarán cerca de un 7%.

En 2024 las prepagas aumentaron 
entre un 204 y un 210% por encima del 
Índice de Precios al Consumidor que 
estuvo en el 118%. Es decir, en el pri-
mer año de gobierno de Javier Milei las 
prepagas aumentaron 90 puntos más 
que la inflación.

Costantino también detalló que en 
la actualidad, un plan para una perso-
na mayor de 40 años ronda en prome-
dio entre 180 mil y 200 mil pesos mien-
tras que un plan para un joven ronda 

LAS PREPAGAS AUMENTARÁN hASTA 
3,7% LAS CUOTAS DE LOS PLANES DE 
FEBRERO

los 113 mil.
Una de las principales empresas 

de medicina prepaga, Medicus, anun-
ció semanas atrás que decidió con-
gelar sus cuotas durante un año para 
nuevos afiliados tras enfrentar una 
pérdida significativa de clientes.

La medida, anunciada en medio 
de denuncias del Gobierno sobre pre-
sunta cartelización en el sector, llega 
en un contexto de crisis económica y 
constantes aumentos en los planes de 
salud.

Durante 2024, Medicus perdió cer-
ca de 25.000 afiliados, una media de 
20 personas por día, dejando su car-
tera en aproximadamente 200.000 
usuarios. Para revertir esta situación, 
la prepaga lanzó una promoción que 
asegura a los nuevos afiliados una 
cuota fija por 12 meses si se inscriben 
entre el 1° de enero y el 31 de marzo 
de 2025.

Las prepagas anunciaron este lunes a los usuarios los nuevos 
aumentos que vendrán en el mes de febrero y, una vez más, se 
ubicarán por encima de la inflación. Las empresas decidieron 
que en el segundo mes del año aumentarán entre un 2,9% y un 
3,7% según el plan.

ACTUALIDAD
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Donald Trump asumió como el 
47º presidente de los Estados Uni-
dos en una ceremonia cargada de 
simbolismo y promesas de cambio 
profundo, marcando su regreso al 
poder tras cuatro años de ausencia. 
Ante un auditorio conformado por 
líderes internacionales, expresiden-
tes, magnates y legisladores, el man-
datario prometió instaurar una “era 
dorada” en ese país, delineando un 
ambicioso programa de gobierno 
que, según sus palabras, busca res-
taurar la prosperidad, el orgullo y la 
fortaleza de esa nación.

“El mandato que he recibido es 
claro: revertir total y completamente 
una horrible traición al pueblo es-
tadounidense”, afirmó Trump en un 
discurso que mantuvo el tono com-
bativo y restaurador que caracterizó 
su primera presidencia. “La era do-
rada de Estados Unidos comienza 
ahora mismo”, declaró al asumir el 
cargo ante el juez John Roberts, pre-
sidente de la Corte Suprema.

En un mensaje que osciló entre el 
optimismo y la severidad, el presi-
dente delineó una serie de medidas 
que comenzarán a implementarse 
de inmediato. Entre ellas destacó la 
declaración de una emergencia na-
cional en la frontera sur para frenar 
la inmigración ilegal, el despliegue 
de tropas, y la reinstauración de 

TRUMP ASUMIÓ EL PODER Y PROMETIÓ UNA 
“EDAD DORADA” PARA ESTADOS UNIDOS

políticas migratorias restrictivas 
como “Permanecer en México”. Asi-
mismo, anunció la eliminación de 
la aplicación CPB One, herramienta 
que facilitó la entrada legal de in-
migrantes durante la administra-

En su asunción como presidente, Donald Trump anunció medidas inmediatas en migración, energía y justicia, prometiendo 
restaurar la prosperidad y recuperar el control del canal de Panamá como símbolo de soberanía estratégica.

CON PRESENCIA DE MILEI

ción previa.
Trump también abordó la infla-

ción como una de las prioridades 
de su mandato, atribuyéndola al 
“gasto excesivo masivo” y al aumen-
to de los precios de la energía. En 
respuesta, declaró una emergencia 
energética nacional y prometió au-
mentar la producción de petróleo. 
“Perforaremos, cariño, perforare-
mos”, aseguró con su característico 
estilo directo, enfatizando que esta 
medida devolverá a Estados Unidos 
su estatus como una nación rica.

Otro eje central de su discur-
so fue la promesa de eliminar la 
politización de la justicia y de im-
plementar políticas basadas en el 
mérito, dejando de lado, según él, 
criterios relacionados con raza y 
género. En este contexto, adelantó 
que su administración reconocerá 
únicamente dos géneros: masculi-
no y femenino.

Entre las propuestas más llama-
tivas se encuentra su intención de 
recuperar el control del canal de 
Panamá, al cual se refirió como un 
regalo estratégico que nunca debió 
haberse cedido. “Hemos sido trata-
dos muy mal con este regalo tonto 
que nunca debió haberse hecho. 
Lo vamos a recuperar”, afirmó, se-
ñalando su descontento con la ges-
tión actual del canal y la participa-
ción de China en sus operaciones.

La ceremonia de asunción con-
tó con la presencia de figuras des-
tacadas, incluyendo al presidente 
argentino Javier Milei y a la prime-
ra ministra italiana Giorgia Meloni, 
quienes se mostraron en conversa-
ciones animadas durante el evento. 

Entre los asistentes también se 
encontraban expresidentes esta-
dounidenses como Joe Biden, Bill 
Clinton, Barack Obama y George W. 
Bush, además de los empresarios 
Mark Zuckerberg, Jeff Bezos y Elon 
Musk.

Trump, quien regresa al poder 
con un gabinete consolidado y el 
control del Partido Republicano, se 
mostró reivindicado y fortalecido 
tras las últimas elecciones. En su 
discurso, recordó los desafíos perso-
nales y políticos enfrentados duran-
te los últimos ocho años, incluyendo 
un intento de asesinato durante la 
campaña. “Fui salvado por Dios para 
hacer a Estados Unidos grande de 
nuevo”, expresó con solemnidad.

A pesar del tono desafiante que 
predominó en gran parte de su men-
saje, el mandatario concluyó con 
palabras de esperanza y optimismo. 
“El futuro es nuestro, y nuestra edad 
de oro acaba de comenzar”, asegu-
ró, presentando su regreso como un 
testimonio de que “lo imposible es 
lo que hacemos mejor” en Estados 
Unidos.

El retorno de Trump al poder ge-
nera expectativas diversas tanto den-
tro como fuera de las fronteras del 
país. Para sus seguidores, represen-
ta una oportunidad de restauración 
y fortalecimiento nacional; para sus 
detractores, un desafío que podría 
intensificar las tensiones políticas y 
sociales. Lo cierto es que su llegada 
al poder marca el inicio de un nue-
vo capítulo en la historia estadou-
nidense, con promesas de cambios 
significativos en el horizonte.
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hORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

Lo informó el gobernador Ignacio Torres. Serán adelantos de Aportes al Tesoro Nacional destinados a tareas de reparación de 
viviendas y edificios.

El gobernador de Chubut, Ignacio 
Torres, informó que Nación asistirá a 
la provincia con $7.000 millones para 
atender las tareas de reparación de 
viviendas y edificios afectados por los 
incendios.

Torres señaló que las gestiones fue-
ron realizadas ante el Gobierno nacio-
nal y los fondos “corresponden a un 
Adelanto del Tesoro Nacional (ATN) 
por $7 mil millones, por lo que esta 
semana firmaré el decreto correspon-
diente para que podamos disponer de 
ese monto y comenzar con la recons-
trucción de Epuyén”.

Nación asistirá a Chubut por los 
incendios en Epuyén

Al respecto, el gobernador del PRO 
indicó que “muchas familias perdie-
ron todo durante el incendio, y es im-
portante que los afectados sepan que 
no están solos y que hay un Estado 
presente y que acompaña”.

“No solo desde las tareas de extin-
ción del incendio a través de nuestros 
bomberos y brigadistas, sino también 
para devolver la calidad de vida a 
quienes se han visto seriamente per-
judicados por un hecho que hoy se in-
vestiga como intencional”, expresó el 
Gobernador.“Vamos a redoblar los es-
fuerzos, trabajando en conjunto para 
reconstruir la localidad, pero también 
para que todas las familias afectadas, 

NACIÓN ASISTIRÁ CON $7000 MILLONES 
POR LOS INCENDIOS EN EPUYEN

ACTUALIDAD

que hoy son nuestra prioridad, pue-
dan reconstruir sus vidas”, sostuvo 
el titular del Ejecutivo provincial.

Días atrás, el Servicio Provincial de 
Manejo del Fuego (SPMF) de Chubut 
informó que el fuego sigue activo y 

ya arrasó con 2700 hectáreas de bosque 
implantado. Sospechan que el fuego se 
inició por un descuido.
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